
“不深入调研不提
案”“不深入实际不办理
提案”， 这是省政协委
员、 湖南人和人律师事
务所董事局主席江帆的
履职感受。 作为提案委
委员，过去一年，江帆不

仅深入调研撰写提案，还参加了审查提案、督办提
案和评议提案，全过程参与了省政协提案工作。

江帆分享了一个提案故事。2021年省两会期
间，民进湖南省委和陈恢清委员分别提交了“抢
抓国家西部陆海新通道建设机遇，加快打造湖南
（怀化）国际陆港”提案。提案立案审查时，大家认
为，这两件提案主动对接打造西部陆海新通道国
家战略，是湖南实施“三高四新”战略定位和使命
任务的重要内容，所提建议科学具体，建议被确
定为2021年省政协重点提案。就此，省政协提案
委通过政协云发布“热点关注”，广泛征集社会公
众意见建议1000多条。同时，省发改委、省财政
厅、怀化市政府、邵阳市政府等承办单位多次针
对这件提案进行办理调研协商，反复征求意见。

目前，省委、省政府已建立了建设西部陆海
新通道联席会议工作机制，并将“怀化加快建设
对接西部陆海新通道战略”写入省“十四五”规划
中，在政策、项目、资金等方面都给予大力支持。

江帆介绍，过去一年，省政协委员共提交提
案1008件，经审查立案765件，已全部办结，提案
意见建议95%以上得到采纳或部分采纳，彰显了
提案在助推高质量发展中的价值。
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1月16日下午1时45分，政协湖南省第十二届委员会第五次会议第一场“委员
通道”在湖南省人民会堂开启。张璇、刘祖治、汪涵、冯江华、江帆、黄乐6位省政协
委员先后走上通道，结合自身履职的心得体会和调研中了解的实际情况，为湖南
经济社会发展建言献策。 ■三湘都市报全媒体记者 周可 王智芳

“作 为 当 代 戏曲
人， 要为人民而演、为
人民放歌，研究人民需
要什么样的作品，要真
情实意地塑造好、演绎
好我们优秀的历史人
物。这也是我一直以来

的追求。”省政协委员、湖南省京剧保护传承中
心国家一级演员张璇，分享了自己2021年12月
在第十一次全国文代会上现场聆听习近平总
书记重要讲话时的感受。

2021年是中国共产党成立100周年， 湖南
省京剧保护传承中心创排了大型红色剧目《向
警予》， 张璇在其中饰演向警予这一角色。“我在
表演诠释向警予这个角色的时候，能切身感受到
她为党、为国家矢志不渝、牺牲小我、成就大我的
家国情怀。虽然我们不是一个时代，但是每一代
人坚守的信念、传承的使命都是相同的，要学习
这些革命先辈的大无畏和奉献精神。”张璇说。

凭借《向警予》一剧，张璇获得了中国戏剧
表演最高奖“梅花奖”。“戏剧是具有感染力的，并
且能构成一种社会精神力量。”张璇表示，作为一
名新时代的文艺工作者、省政协委员，深感责任
重大，使命光荣，要把革命传统与新时代的坚守
担当结合起来， 在追求艺术传承和德艺双馨的
道路上成就自己的人生价值， 努力塑造更多吸
引人、感染人、鼓舞人的舞台艺术形象，创作出
更多有思想、有筋骨、有温度的精品力作，用更
优秀的作品回馈社会、引领群众、凝聚共识。

“经过12年的植树
造林， 过去的33万亩荒
山变成了现在的绿水青
山，变成了老百姓的金山
银山。”省政协委员、湖南
万樟园林集团有限公司
董事长刘祖治， 讲述了

自己参与脱贫攻坚战，助力乡村振兴的经历。
据介绍， 刘祖治积极参与省政协开展的

“三进三助”聚力行动和“三个一”扶贫行动。在
他的带领下， 其所在公司出台6个方面的扶贫
帮困措施，通过务工就业、土地流转、委托帮
扶、农民专业合作社、村企合作、公益捐助六大
模式，因地制宜、因人施策，对茶陵县严塘镇、
桃坑乡等2个乡镇21个行政村进行精准帮扶。

2021年，刘祖治被评为了全国脱贫攻坚先
进个人。刘祖治表示，“十四五”期间，他将进一
步做强做优产业， 让更多农民在家门口务工，
继续开展村企合作、村集体入股产业分红等工
作，帮助村集体实现长期增收。同时，持续关注
“三农”，建好言、履好职，更好地体现一名政协
委员的担当，带动引领湘赣边革命老区农民和
村集体走向共同富裕，真正实现“让农业变强、
让农民变富、让农村变美”。

“每一个中国人，都应
该学党史。”省政协常委，省
政协文教卫体和文史委员
会副主任， 湖南卫视节目
监制、 主持人汪涵分享了
自己学党史的心得体会。

浏阳小河乡曾经是湘
鄂赣革命根据地的重要区域，一度是红军的“后勤
基地”，全乡登记在册的烈士就有342名，还有许许
多多无名英烈。这些烈士名单中，最小的才11岁。
村里有棵上百年的古樟树， 曾经的国民党反动派
在村里残忍地砍下18名烈士们的头颅， 悬挂在这
棵樟树上，妄图恐吓民众。这棵大樟树见证了革命
者为理想抛头颅洒热血的悲壮场景。

在小河乡录制节目时，汪涵内心十分触动，随
即与节目组讨论， 一定要让埋在小河乡地下的烈
士名字泛出泥土。于是，这里便有了收集小河乡烈
士名录的乌石艺术空间。 乌石艺术空间开馆的那
天，不少人都来参观，还有人在烈士名录里找到了
自己的祖父和父亲的名字。

“党史不仅仅是一个政党的历史，更是它成立
之初，所有拥戴、追随的劳苦大众和人民群众同中
国共产党共同书写的一部波澜壮阔的历史。”汪涵
表示，每一个中国人都应该把自己的青春、智慧和
力量，融入这个伟大的时代，和伟大的党共同书写
属于未来100年更加辉煌的党史。

张璇：
为人民而演、为人民放歌

刘祖治：
让更多农民在家门口务工

“半年前，我们研发生
产的‘复兴号’高原双源动
车组在西藏正式运营，这
意味着‘复兴号’ 在大陆
31个省区市实现了全覆
盖。”省政协委员、中车株
洲电力机车研究所有限公

司总工程师冯江华， 分享了他作为湖南轨道交通
装备产业科技工作者的自豪与骄傲。

湖南轨道交通产业发展势头强劲。 先后研制
了世界领先的牵引与控制系统， 使复兴号实现世界
最高商业运营速度；研制了世界最大功率重载货运电
力机车；创建了新一代高速列车永磁牵引技术；开创
了城市轨道交通新制式，全球首发自主导向虚拟轨
道列车……冯江华自豪地说，湖南正在打造世界级
的轨道交通装备产业集群，推动轨道交通发展。

冯江华介绍，目前，中车株洲所正在参与研发
打造指标更加领先的时速400公里的高速列车、
时速600公里的磁浮列车系统等新一代轨道交通
装备，为人民出行和经济发展提供更加优质高效、
绿色智能的交通装备。 同时， 还积极融入双碳战
略，以高铁电能变换及其控制技术为基础，提供零
碳低碳解决方案，实施风光储一体化工程，打造先
进高效的技术装备及其产业。

作为省政协委员， 冯江华表示将持续关注湖
南重点先进制造业发展中产业链、供应链等问题，
积极参政议政、建言献策。

冯江华：
围绕制造业关键问题建言献策

汪涵：
每一个中国人都应该学党史

江帆：
用“精品”提案助推高质量发展

“过去两年间，我们
景区不仅没有减员降
薪，还增加了员工，景区
的农民收入也恢复到
2019年同期水平。”省政
协委员、 新化县三联峒
冰泉旅游开发有限公司

总经理黄乐分享了这个好消息。
谈及做法，黄乐介绍，景区适时推出免门票

活动，游客量达到20多万人次，当地农家乐每家
年平均收益在15万元以上。“带动了周边农户共
同富裕， 这也是我作为一名政协委员应有的担
当。”黄乐说。

2021年，景区通过宣传包装，把山区原本无
人问津的红薯、凉薯、土豆等农产品，变成了当
地标识性的土特产， 进一步提升了农产品的附
加值。同时，通过省政协开展的“三进三助”聚力
行动，各界别政协委员走进乡村出谋划策，助推
乡村振兴，让乡亲们返乡了、创业了、致富了。

如何继续利用乡村旅游助力乡村振兴？黄
乐建议，要加强旅游规划指导，丰富乡村旅游业
态，打造具有地方特色的乡村旅游品牌。加大土
地政策支持力度， 安排专项土地计划指标用于
乡村振兴用地需求。

黄乐：
乡亲们返乡了、创业了、致富了

首场“委员通道”开启，6名省政协委员结合履职心得为湖南经济社会发展建言献策

深情讲述的都是奋进力量暖心故事


